

## Las ayudas directas de la PAC se reducirán 19,36% en términos constantes, y harán caer la renta agraria en la provincia de León el 6,19%

ASAJA recuerda que ahora es el momento de la negociación y que el campo tiene que mantener el nivel de apoyos

La Comisión Europea ha presentado la propuesta de Reglamento del Consejo por la que se establece el marco financiero plurianual para el periodo 2021-2027. Para los siete años del nuevo marco financiero las ayudas se reducen el 7,3% en términos corrientes y en el 19,36% en términos constantes, es decir, teniendo en cuenta la inflación.

Según los cálculos de ASAJA, en la provincia de León, esta propuesta representa una caída media anual de las ayudas directas, en términos corrientes, de 6,5 millones de euros. En términos constantes, teniendo en cuenta el efecto de la inflación, la caída de las ayudas se sitúa en una media

anual, entre el 2021 y el 2027, de 17,4 millones de euros. Las ayudas directas representan el 32% de la renta agraria de la provincia de León. Si en términos constan-



tes la caída de estos ingresos es del 19,36%, su repercusión en la renta agraria es del 6,19% anual. Esta caída de renta agraria es más evidente en sectores que reciben ma-

yores apoyos de la PAC, como cereales, vacuno, ovino o remolacha, y por el contrario menor en la ganadería intensiva, el viñedo, y las frutas y hortalizas.

ASAJA considera muy improbable poder compensar esta caída de la renta agraria debida a una menor aportación de fondos europeos por la vía de reducir los costes de producción –ya muy ajustados–, y más improbable todavía por la vía de vender más caros los productos. En un mundo globalizado hay que pensar que los precios de los alimentos se van a mantener en los próximos años, particularmente los precios en origen, obligando al agricultor a perder poder adquisitivo.

**HAZ TUS SEGUROS AGRÍCOLAS Y GANADEROS EN  
ASAJA  
CUESTIÓN DE TRANQUILIDAD**

## **PRECIOS DE LA LECHE A LA BAJA**

En los primeros meses del año se está produciendo una **corrección a la baja de los precios de la leche** en la mayoría de los países de la Unión Europea. Aún así, se sigue manteniendo un importante diferencial entre España y los países más directamente competidores.

Así, mientras que en el mes de marzo la leche se pagó en España a 31,94 euros por cada 100 kilos, en Alemania se pagó a 34,88 euros, en Francia a 34,22 euros y la media de la Unión Europea a 33,94 euros por cada cien kilos.

El sector espera que la leche en España, que no subió cuando debía, no se vea arrastrada por una bajada estacional en países que aumentan sus producciones en la época de pastos.

## **MÁS APOYO AL SEGURO DE FRUTALES**

La consejería de Agricultura y Ganadería de la Junta ha presentado un proyecto de orden por la que se convocan **subvenciones a la suscripción de pólizas de seguro agrario** incluidas en los planes anuales de seguros agrarios combinados.

Entre las novedades, en la Línea 300 de seguro de explotaciones de frutales, la subvención pasa del 10% al 20%. ASAJA valora positivamente esta medida que afecta sobre todo a los frutales del Bierzo, pero considera que lo relevante sería mejorar las condiciones técnicas del seguro, algo que todavía no se ha conseguido.

## **UN DESPISTE EN LA SAC DE VILLABLINO**

ASAJA ha detectado que a varios ganaderos dependientes de la **Sección Agraria Comarcal de Villablino** se le ha denegado la ayuda a zonas desfavorecidas de montaña, correspondiente a la convocatoria de 2017, debido a un error administrativo al no cursar a Valladolid determinada documentación que forma parte de los expedientes.

ASAJA se ha puesto en contacto con el Servicio Territorial de Agricultura para que se solucione de oficio, aunque la organización agraria aconseja no obstante que los ganaderos presenten el correspondiente recurso de alzada.

ASAJA ha pedido a la Junta que solvante el problema cuanto antes para que la ayuda llegue pronto al interesado.

## **EN DEFENSA DEL OVINO**

Las organizaciones agrarias Asaja y Uccl, junto a un grupo de cooperativas, han firmado un documento en el que se recoge la importancia del **sector ovino de leche** en Castilla y León, se analizan los problemas que atraviesa, y se exigen una serie de medidas para que mejoren los precios que paga la industria lechera.

El sector está atravesando una larga crisis por la caída de las cotizaciones de la leche en niveles que las sitúan por debajo de los costes de producción.

## **ABA SE JUNTA CON UGAL**

La **Asociación Berciana de Agricultores** ha elegido nuevo presidente en la persona de Luis Ángel Bodelón en la Asamblea General celebrada en el mes de abril en su sede social de Carracedelo.

En el orden del día de la Asamblea se planteó y aprobó un convenio de colaboración con la organización Ugal-Upa, lo que ha supuesto el descontento de un grupo numeroso de socios que no quieren unirse con una asociación politizada al pertenecer a la UGT y al ser su máximo dirigente en León, Matías Llorente, un diputado en las filas de la Unión del Pueblo Leonés.

ASAJA ya ha anunciado que abrirá sus puertas a quienes se marchen por no compartir esta estrategia.

## **DAÑOS DE LA PLAGA DE CONEJOS**

La organización agraria ASAJA mantuvo el día 4 de mayo una **reunión en el ministerio de Fomento** para buscar soluciones a los daños ocasionados por la plaga de conejos.

En el acto estuvo presente el Secretario de Estado de Infraestructuras, el Secretario General de Infraestructuras, el Director General de Carreteras y el presidente de Adif, mientras que por parte de ASAJA Donaciano Dujo acompañó al presidente nacional Pedro Barato. Se ha adquirido el compromiso de poner en marcha medidas efectivas que contribuyan a mitigar el daño.

## **AYUDA DEFINITIVA AL VACUNO DE CEBO**

El Fega ha hecho públicos los **importes definitivos de la ayuda al vacuno de cebo correspondiente a la campaña de 2017**. Para los terneros cebados en la propia explotación de nacimiento del animal, la ayuda es de 31,27 euros por animal, mientras que en el caso de animales cebados que se han adquirido a otra explotación, el importe unitario definitivo es de 17 euros por animal.

En la península se cebaron 1,9 millones de terneros, de los cuales tan solo el 20,6% se cebaron en la explotación de nacimiento.

Los ganaderos recibirán próximamente el saldo correspondiente a esta ayuda detrayendo los pagos complementarios ya realizados.

## **AYUDAS AL AUTÓNOMO**

El BocyI del 9 de mayo ha publicado una resolución del Servicio de Empleo por la que se convocan **subvenciones destinadas a fomentar el desarrollo de actividad económica por cuenta propia**, como puede ser la agricultura entre otras. Hay que ser persona física o miembro de sociedad civil o comunidad de bienes.

El importe de la ayuda es de 3.000 ó 4.000 euros, según los casos. Esta convocatoria es para quienes se hayan incorporado a la actividad o se incorporen, como autónomos entre el 1 de septiembre de 2017 y el 31 de agosto de 2018.

## Campo Leonés

**PRESIDENTE:**  
Arsenio García Vidal

**SECRETARIO GENERAL:**  
José Antonio Turrado Fernández

**COLABORADORES TÉCNICOS:**  
Juan M. Alonso Lorenzana  
Jesús A. Arias García  
Conchi Antolín Espadas  
Mercedes Carnicero Baza  
Isabel Quijada Castaño  
Eduardo de la Varga de la Varga  
Beatriz Cañón Sánchez  
Gonzalo Fernández Arias  
Elena Santín Fernández  
Justina Bello Bello  
Laura Granja Orejas

**EDITA:**



**Oficina en León:**  
Paseo de Salamanca nº 1 bajo  
24009 León  
Telf.: 987 245 231  
Fax: 987 876 012

**Correo electrónico:**  
[asaja@asajaleon.com](mailto:asaja@asajaleon.com)

**Internet:**  
[www.asajaleon.com](http://www.asajaleon.com)

**Oficina en La Bañeza:**  
Plaza Romero Robledo, 3 bajo  
24750 La Bañeza (León)  
Tfno.: 987 640 827

**Oficina en Santa María del Páramo:**  
Avda. Reino de León, 28  
Tfno.: 987 351 508

**Oficina en Valencia de Don Juan:**  
C/ Federico García Lorca, 11  
24200 Valencia de Don Juan (León)  
Tfno.: 987 751 511

**Oficina en Sahagún:**  
C/ Herrería, 2  
24320 Sahagún (León)  
Tfno.: 987 780 781

**Oficina en El Bierzo:**  
C/ Batalla de Lepanto, 8 Entrepr.  
24403 Ponferrada (León)  
Tfno.: 987 456 157

**Oficina en Carrizo:**  
Avenida Puente de Hierro, 74  
24270 Carrizo de la Ribera (León)  
Tfno.: 987 357 409

**PUBLICIDAD**



**IMPRIME:**  
Ediciones y Publicaciones  
Astorganas, S.A.

**TIRADA DE ESTE NÚMERO:**  
4.000 ejemplares

**DISTRIBUCIÓN GRATUITA**

**DEPÓSITO LEGAL:**  
LE/704-1989

## Editorial



José Antonio Turrado

### El precio del gasóleo se dispara

La tendencia de los mercados y las decisiones del Gobierno en materia tributaria amenazan con continuas subidas de los carburantes que rascarán el bolsillo de todos los ciudadanos y que lastrarán los resultados económicos de las empresas.

Es el caso de los agricultores, que utilizan el gasóleo agrícola en los tractores y otra maquinaria de uso habitual en la explotación. Este importante insumo, el del gasóleo, es capaz por sí mismo de poner en riesgo la rentabilidad de las explotaciones, de convertir en inviables ciertos cultivos, y de sacarnos de la competitividad tanto en los mercados nacionales como en los internacionales.

La mayor parte del trabajo en el campo se ha mecanizado, afortunadamente, y para mover la maquinaria se necesita del consumo diario de ingentes cantidades de gasóleo en cuyo precio no tenemos capacidad de influir.

Los fabricantes de tractores y otra maquinaria agrícola, que han traído al campo la tecnología más puntera, han conseguido motores más eficientes al

desarrollar más trabajo con menos consumo, y han conseguido eliminar gran parte de los gases contaminantes, pero que nadie se piense que a estos grandes tractores de doscientos caballos que vemos por nuestros campos, se le llena la barriga fácilmente. Mis cálculos elevan el consumo de gasóleo agrícola en la provincia a cien millones de litros al año. Los precios actuales, de unos 75 céntimos de euro el litro y subiendo, están ya muy por encima de los 60 céntimos que entiendo no se deberían de sobrepasar nunca con los niveles actuales de precios de venta de alimentos y de ayudas compensatorias que se perciben.

Una subida de los impuestos como ya ha anunciado el Gobierno - por la vía del impuesto especial de hidrocarburos-, el no descarte de una subida del IVA, y la subida de las cotizaciones del barril de petróleo empujada por movimientos geopolíticos, puede llevar, en un corto plazo, a que nuestros agricultores paguen un euro por litro de gasóleo agrícola, precios similares a los que se pagaron en el año 2008.

Para estar más informado que nadie, no dejes de ver cada semana el programa de La 8 de RtvcyL:

## "A pie del campo"

La actualidad más reciente de lo que interesa a los agricultores y ganaderos de León. Emisión los sábados a las 14:30 horas, los domingos a las 13:00 horas, los lunes a las 17:30 horas. Y también, desde tu teléfono móvil, en la web de ASAJA y en You Tube.

# ¿Cómo se financian las obras de modernización de regadíos?

Fruto de los convenios entre el Mapama y la empresa pública Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias, S.A. (Seiasa) por un lado, la Junta de Castilla y León con el Mapama por otro, y la comunidad de regantes y Seiasa por otro, la financiación de las obras de modernización de regadío responde al siguiente esquema:

- Sobre el presupuesto total, la Junta de Castilla y León se hace cargo del 26%, encargándose en solitario de una parte de la obra que suponga dicho importe, obras entre la que se encuentra el proceso de concentración parcelaria y las obras complementarias (caminos, desagües, ...), así como otras unidades de obra como pudiera ser balsas, tendidos eléctricos, estaciones de bombeo, etcétera. Una gran parte de estos fondos que aporta la Junta son fondos europeos.



- Del 74% del resto de la inversión se elabora un proyecto, bien por parte de la comunidad de regantes o por parte de Seiasa, y se financia de la siguiente manera:

1. El 32,4% lo pagan los regantes solicitando un préstamo con la banca privada en las condiciones de intereses y plazos de devolución que negocien.

El préstamo lo solicita la comunidad de regantes, con su garantía personal sin la garantía solidaria de los comuneros, y las cuotas se las cobra anualmente a cada comunero la propia comunidad de regantes, incluyendo devolución de ca-

pital e intereses. Por lo general este préstamo es a devolver en 25 años en cuotas iguales.

2. El 67,6% restante lo asume, en principio, la empresa pública Seiasa. De este porcentaje, 25,2 puntos porcentuales van con cargo a fondos europeos, al FEADER, que suponen para el agricultor una subvención a fondo perdido, mientras que los otros 42,40 puntos porcentuales los han de devolver los regantes en cuotas a lo largo de 25 años, entre el año 25 y el 50 de entregada la obra, sin que ello genere intereses, de los que se haría cargo el Estado a través de Seiasa.

En resumen, y sobre

la totalidad del coste de la obra que se ejecuta entre Seiasa por un lado y la Junta de Castilla y León por otro, la financiación sería la siguiente:

- El 26% con cargo a la Junta de Castilla y León, como subvención a fondo perdido.

- El 18,65% será subvención FEAGA gestionada por Seiasa, es decir, el Estado. Subvención a fondo perdido.

- El 24% con cargo a la Comunidad de Regantes, que financiará con un préstamo a devolver en 25 años con sus correspondientes intereses, mediante cuotas anuales que girará a los regantes o propietarios de la tierra.

- El 31,35% que devolverán la Comunidad de Regantes entre el año 25 y el año 50, para lo cual girará las correspondientes cuotas a los regantes o comuneros. Los intereses que genera este capital van con cargo a Seiasa.

Por lo tanto, **la subvención de la obra es de un 44,65%**, más lo que pudieran representar los intereses de la devolución que se efectúa entre el año 25 y 50, y **le corresponde pagar al agricultor o propietario, en 50 años, el 55,35% restante**, más lo que pueda suponer los intereses del préstamo a 25 años que suscribe la comunidad de regantes.

## El sector cárnico reduce el uso de antibióticos y la huella medioambiental

El sector ganadero español da otro importante paso en la reducción del uso de antibióticos, con el compromiso para la transmisión electrónica de la información sobre las prescripciones veterinarias de antibióticos y piensos medicamentosos. Este compromiso se enmarca en el conjunto de acciones que se están desarrollando en el marco del Plan Nacional frente a la Resistencia a los Antibióticos, destinados tanto a consumo humano como animal, creado por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios, y en el que participan seis ministerios, todas las comunidades autónomas, más de 70 sociedades científicas, organizaciones colegiales, asocia-



ciones profesionales y universidades, y más de 230 colaboradores expertos.

El firme compromiso del sector y la disponibilidad de datos ayudarán a seguir avanzando en la mejor utili-

zación de estos medicamentos y a concienciar sobre la importancia de mantener un uso prudente y sostenible de los mismos para seguir reduciendo el uso de antibióticos en el ganado, sin comprometer

la seguridad alimentaria para el consumidor.

En este sentido, hay que destacar que el compromiso del sector ganadero y veterinario en la reducción del uso de antibióticos ha dado importantes frutos en los últimos años. Así, en el sector porcino, entre 2015 y el primer semestre de 2017 ha descendido un 82% la utilización de colistina, con lo que previsiblemente se alcance con un año de antelación el umbral establecido por la Comisión Europea. Por su parte, el sector de vacuno eliminará la medicación con antibióticos en piensos en un período máximo de dos años; mientras que el sector cunícola reducirá un 30% su uso en el período 2017-2019.

## ASAJA NO TIENE RIVAL EN LA GESTIÓN DE LA PAC

A falta de conocerse los datos oficiales de expedientes de la PAC tramitados en Castilla y León y en la provincia de León, en la campaña de 2018, ASAJA de León ha tramitado 2.928 expedientes, creciendo el 3,65% respecto al año anterior. Los expedientes tramitados por ASAJA representan casi el 33% del total y suponen el 45,7% de los aproximadamente 94 millones de euros que llegan a la provincia en concepto de ayudas directas y ayudas al desarrollo rural incluidas en los expedientes de "solicitud única de ayudas PAC". En el ámbito de una provincia de Castilla y León, ASAJA de León es la tercera entidad que más expedientes de la PAC ha tramitado, después de Caja Rural de Burgos en Burgos que es la segunda, y Caja Rural de Zamora en Zamora que es la primera.

ASAJA ha consolidado el servicio de gestión de las ayudas de la PAC y se ha ganado el reconocimiento de los agricultores y ganaderos de la provincia tras 25 años ofreciendo un trabajo profesional que abarca la gestión y seguimiento de los expedientes hasta el cobro de la ayuda. Los socios agradecen también el servicio de cercanía en las 7 oficinas abiertas al público.

## Apoyo del Ministerio a la investigación en nuevas variedades de cereales

El secretario general de Agricultura y Alimentación, Carlos Cabanas, ha valorado el papel del Grupo para la Evaluación de Nuevas Variedades de Cultivos Extensivos en España, que permite poner en común el esfuerzo de muchos profesionales de las Comunidades Autónomas, del Minis-

terio y del INIA para ahondar en el conocimiento de las últimas variedades que se incorporan cada año al mercado. Una información, ha señalado, de gran utilidad para los técnicos a la hora de recomendar a los agricultores las variedades que mejor se adaptan a sus condiciones agro-

cológicas.

De esta manera, ha afirmado el secretario general, que este grupo de estudio constituye uno de los mejores ejemplos de transferencia del conocimiento desde el lugar donde se produce, que es en las empresas y centros públicos de investigación donde se llevan a

cabo los programas de mejora genética vegetal, hasta los usuarios finales de las variedades, que son los agricultores.

Cabanas ha abordado también los retos que plantea el cambio climático para la agricultura y el papel de los recursos filogenéticos recogidos en los bancos de germoplasma, que reúnen las muestras representativas de las variedades tradicionales mejor adaptadas a nuestro entorno, y dónde se puede encontrar la fuente de genes para incorporar a las variedades más punteras.

También ha destacado la labor del sector de los cereales para adaptarse a los gustos y demandas de los consumidores y ha instado a apostar por la calidad y la diferenciación del producto y a reforzar los nexos entre los distintos eslabones de producción de los cereales. En este sentido ha apuntado la conveniencia de impulsar las producciones bajo contrato con la industria agroalimentaria, buscando la mayor colaboración entre productores e Industria lo que, sin duda, será beneficioso para todos.

### Apoyo a la decisión de la UE para suspender las importaciones procedentes de 20 plantas cárnicas de Brasil

El Copa y la Cogeca respaldan plenamente la decisión de la UE para prohibir las importaciones de carne procedentes de veinte plantas de transformación de carne de Brasil y piden que se examinen de forma urgente los resultados de la reciente misión del Parlamento Europeo a Brasil.

El Secretario General del Copa y la Cogeca, Pekka Pesonen, ha afirmado: «Apoyamos la propuesta de la Comisión Europea de bloquear las importaciones de carne provenientes de veinte plantas brasileñas, ya que no cumplen con las elevadas normas de la UE. No es la primera vez que se identifican en Brasil controles que no cumplen con los niveles adecuados. No podemos permitirnos rebajar las altas exigencias de calidad y trazabilidad que tenemos en la UE».

Asimismo, el Presidente del Grupo de Trabajo «Carne de vacuno» del Copa y la Cogeca, Jean Pierre Fleury, ha instado a la Comisión Europea a evaluar los resultados de la misión de investigación del Parlamento Europeo de este mes de abril sobre el sector de la carne en Brasil y a emprender acciones. Esta petición llega después de la visita del eurodiputado francés Michel Dantin esta semana al Grupo de Trabajo «Carne de vacuno» del Copa y la Cogeca para presentar el informe, durante la cual afirmó: «Tras nuestra misión en Brasil, resulta evidente que Brasil no cumple con los requisitos sanitarios básicos de la UE. Los responsables de las negociaciones comerciales de la UE deberían tener esto en mente a la hora de realizar mayores concesiones a Brasil en el acuerdo UE-Mercosur. Está en juego la salud de nuestra ciudadanía y el futuro de los agricultores y las zonas rurales».

**SUZUKI** Way of Life! **LA SERNA 4X4**  
C/ La Serna, 26 - 28 · LEÓN · Tel. 987 245 990

**VITARA**  
desde **14.750€\***

**NUEVO SUZUKI VITARA. Vive**  
El Suzuki Vitara ha vuelto. Descubre su Tecnología ALLGRIP con la que obtendrás todo el rendimiento sobre cualquier superficie y disfruta de su Control Predictivo de Frenada (RBS) que detecta la presencia de otros vehículos. Conduce ya uno de los 4x4 más avanzados.  
**Con Tecnología ALLGRIP 4X4 y Control Predictivo de Frenada (RBS)**



<b>KIA SORENTO CRDI</b> 170CV 12.900€	<b>G. VITARA 1.9 DDIS</b> AÑO 2008 11.000€	<b>SUZUKI SX4</b> 70.000KM 9.900€	<b>JEEP CHEROKEE 2.8 CRD</b> AÑO 2005, AUT 9.900€	<b>FIAT DOBLO</b> Diesel 9.900€	<b>GRAND VITARA HDI</b> 7.900€
<b>HONDA CR-V FULL EQUIP</b> 14.900€	<b>SUZUKI VITARA 2.0 HDI</b> AÑO 2003 6.500€	<b>NISSAN TERRANO 2.7 TDI</b> A.A, E.E, C.C 5.900€	<b>MITSUBISHI MONTERO</b> 2.5 TD 7 PLAZAS 5.900€	<b>LAND ROVER DISCOVERY</b> DIESEL 15.900€	<b>MITSUBISHI MONTERO</b> 2.8 TDAÑO 1997 4.900€
<b>RENAULT 1.9 DCI RX4</b> 140.000KM 4.900€	<b>RENAULT CAPTUR</b> 70.000KM 12.900€	<b>NISSAN PATROL TD</b> 2001, BUEN ESTADO 4.000€ + IVA	<b>SUZUKI JIMNY 1.3</b> 6.900€	<b>NISSAN PATROL</b> 6 CILINDROS 3.500€	<b>NISSAN PRIMASTAR</b> 180.000KM, 2005 5.900€
<b>OPEL MOVANO</b> 4.500€	<b>MINI CLUBMAN</b> AUT, DIESEL, TECHO 13.500€	<b>SEAT LEÓN 1.6 TDI</b> AÑO 2013, 78.000KM 12.000€	<b>AUDI A3 TDI 105 CV</b> AÑO 2011 11.900€	<b>SUZUKI SAMURAI</b> 3.900€	<b>PEUGEOT 308 1.6 HDI</b> AÑO 2008 8.500€

**DISPONEMOS DE MÁS DE 100 VEHÍCULOS DE OCASIÓN EN STOCK GARANTIZADOS**

## **LICENCIA DE CAZA**

La Junta de Castilla León ha informado que la inmensa mayoría de los que se presenta a las **pruebas para el acceso posterior a la licencia de caza** obtienen el aprobado.

La prueba consiste en un test sobre conceptos básicos y reglas cinegéticas que todo cazador debe conocer, así como ética y seguridad en la práctica de la caza.

En la última convocatoria, de las dos que hay cada año, se presentaron 265 aspirantes, el sesenta por ciento menores de 30 años. La próxima convocatoria de examen será el 26 de septiembre.

## **ZONA DE ESPECIAL INCIDENCIA DE TUBERCULOSIS**

La organización agraria ASAJA le ha pedido a la Junta que estudie la conveniencia de levantamiento de la **zona de especial incidencia de tuberculosis de la Montaña de Riaño**, una vez que en la comarca se ha reducido los porcentajes de positividad a esa enfermedad haciéndolos homologables a los del resto de la provincia.

ASAJA pide se tome esta decisión para facilitar la gestión de las explotaciones, y sin que ello ponga en riesgo el actual estatus sanitario de la cabaña ganadera local y provincial.

La organización agraria es temerosa del riesgo que entraña el tránsito de animales de otras comunidades autónomas limítrofes.

## **ASEGURAR PARA NO LAMENTAR**

El buen aspecto que presentan por ahora los cereales de invierno invita a ampliar la producción con respecto a la asegurada en invierno cuando se hizo el seguro de rendimientos, en el caso de agricultores que eligieron esta opción, y a suscribir el seguro de primavera contra pedrisco e incendio quienes todavía no han contratado ningún seguro.

Ni los costes ni la despreocupación deben de ser motivos para no **tener asegurada la cosecha** un año en el que hay una buena expectativa y después de venir de una campaña desastrosa que diezmó las rentas de los productores.

## **PLENO DE LA CÁMARA AGRARIA**

El pasado **jueves 17 de mayo** se reunió el **Pleno de la Cámara Agraria**, presidido por Arsenio García Vidal, en su primera reunión tras el pleno constituyente del 21 del mes de marzo. Además de los acuerdos preceptivos respecto a la memoria de actividades y balance económico, se aprobó una modificación de los Estatutos para adaptarlos a la Ley Agraria de Castilla y León y a la Ley 2/2017, de 4 de julio, de Medidas Tributarias y Administrativas.

La Cámara Agraria seguirá colaborando con la Asociación de Juntas Agropecuarias de León para dar servicio a las juntas agropecuarias locales, gestionar la Lonja de Agropecuaria y prestar servicio de inspección de equipos de tratamientos fitosanitarios, entre otras cuestiones.

## **LA CEBOLLA COMO ALTERNATIVA**

Un grupo de agricultores de las vegas de La Bañeza han sembrado 30 hectáreas de **cebollas** con contratos en pre campaña. Este cultivo, para el que se han buscado terrenos de vega, tiene un ciclo similar al de las patatas, pues se han sembrado a mediados de abril y está prevista su recolección para el mes de septiembre. Los productores esperan una mayor rentabilidad que en otros cultivos como las patatas o la remolacha. El trabajo está mecanizado. Esta iniciativa es un paso en la búsqueda de cultivos alter-

## **A LA BÚSQUEDA DE CANDIDATOS**

Los principales partidos políticos con implantación en la provincia de León están haciendo los primeros movimientos para la **búsqueda de candidatos de cara a las elecciones municipales**, autonómicas y europeas que se celebrarán dentro de un año. Su labor más ardua es encontrar voluntarios con tirón popular para las candidaturas a los pequeños municipios y a las juntas vecinales. La mayoría de estos puestos políticos no son remunerados y por el contrario requieren de cierta dedicación y compromiso. En muchas ocasiones los que ocupan estos cargos municipales no son quienes viven y trabajan en el medio rural.

## El campo celebró su patrón, San Isidro Labrador, con buenas expectativas para remontar las malas cosechas del pasado año

Agricultores de toda la provincia celebraron la festividad de su patrón, San Isidro Labrador, con actos organizados por las juntas agropecuarias locales, los ayuntamientos o las juntas vecinales. Los responsables de ASAJA de León, además de atender los compromisos en sus pueblos, asistieron a la misa y procesión en honor a San Isidro en la parroquia del mismo nombre de la capital.

La climatología de los primeros meses de este año ha propiciado una expectativa de buena cosecha que será una realidad si en las próximas semanas de nuevo hacen acto de presencia las lluvias. En la agricultura de regadío de la provincia de León, que ocupa unas 150.000 hectáreas, se afronta una campaña normal debido a la abundancia de agua embalsada y buen estado de los cauces de los ríos. Respecto a la agricultura de secano, que ocupa una superficie de 159.000 hectáreas destinadas sobre todo a cereales y forrajes, para confirmarse las expectativas de buena cosecha se necesitan todavía precipitaciones de 30 ó 40 litros por metro cuadrado repartidas en las

próximas cuatro semanas. La cosecha de hierba y heno en los prados y pastos de montaña se decide de ahora hasta finales de junio, y lo deseable es una primavera lluviosa con temperaturas suaves. Los cultivos permanentes, representados por el lúpulo, el viñedo y los frutales, presentan un buen estado y parecen haberse salvado de las heladas.

Todos los cultivos llevan un retraso importante respecto a la media de los últimos años, retraso que ha empezado ya en el momento de la siembra. De nuevo el mes de septiembre, que habitualmente está siendo caluroso, será decisivo para completar el ciclo de producciones como el maíz, las patatas o la



remolacha.

En el ámbito de la política agraria, ASAJA espera que se aprueben pronto los presupuestos del Estado para que, aunque escasos, se ejecuten lo antes posible todas las obras de infraestructura hidráulica previstas. Además, la organización agraria espera sensibilidad de los gobernantes para negociar una buena Política Agraria

Común (PAC) que dé estabilidad al campo, lo que requiere como paso previo una buena dotación presupuestaria en el "marco financiero plurianual". En el ámbito autonómico, a un año de las elecciones, ASAJA únicamente aspira a un buen funcionamiento de las instituciones y a una correcta gestión de todos los fondos que tienen que llegar al sector.

### ANA M<sup>a</sup> MORENO COLLADO

#### Ingeniero Agrónomo

C/ El Barrio 8. Santas Martas (León)  
639-720903; 987-261245



- LEGALIZACIÓN de pozos
- PROYECTOS agrícolas y ganaderos
- MEMORIAS para subvenciones (jóvenes agricultores y planes de mejora)
- MEDICIÓN de fincas y DESLINDES
- LEVANTAMIENTOS topográficos
- INFORMES periciales
- LICENCIAS ambientales

## COMPRO/VENDO

### MAQUINARIA AGRÍCOLA

#### VENTAS

**VENDO:**

Bomba de presión marca ROVATTI.  
Teléfono: 620 596291

**VENDO:**

Por jubilación. Peine de segar hidráulico, 2m, garpardo (seminuevo).  
Teléfono: 626 794346 / 987 253114

**VENDO o CAMBIO:**

Cazo de cereal seminuevo de 2,30 de ancho por cazo de áridos de menos de 2m para pala Tenías B2  
Teléfono: 686 021883

**VENDO:**

Pulverizador marca Gama de 1200 litros, brazos hidráulicos de 12m. Iteaf pasada.  
Teléfono: 646 119121

**VENDO:**

Cosechadora New Holland CX 8060, en perfecto estado.  
Teléfono: 679 405596

**VENDO:**

Rotoempacadora Ford.  
Teléfono: 615504083

**VENDO:**

Gaspardo de corte 1.80, abonadora 1200 kg, elevadora y una motosegadora de 3 ruedas. Precio a convenir.  
Teléfono: 686 644620

**VENDO:**

Por cese de actividad. Máquina Monosen de 5 surcos de aire y rotativa de 2.5 marca BOGER (seminueva).  
Teléfono: 699 526792

**VENDO:**

Tractor John Deere. Mod 2135, con dos juegos de ruedas (normales y estrechas)  
Teléfono: 696 519800

**VENDO:**

Arado de 5 cuerpos Ovlac y otro de 6 cuerpos Kverneland.  
Teléfono: 685 958833

**VENDO:**

300m de tubería de aluminio 4" marca Raesa y 10 cruces; motor de 9 Hp con bomba de caudal Campeon.  
Teléfono: 687 656831

**VENDO:**

Tractor Massey Ferguson 6180, pocas horas y 2 sinfines hidráulicos de 6m cada uno.  
Teléfono: 603 042139 y 633 504017

**VENDO:**

Tractor John Deere 6100 simple, 8000 horas, inversor, aire. 17.000€.  
Teléfono: 679 405586

**VENDO:**

Sulfatadora tractor de 14m de brazo; arado Paniagua de 3 cuerpos y un rodillo. Teléfono: 629 383765

**VENDO:**

Ordeñadora de 6 puntos marca GASCOINE; frigorífico 500L y otro de 250L y comederos.  
Teléfono: 697 326113

**VENDO:**

Arado 3 cuerpos, grada 11 brazos; cargador alpacas pequeñas; molino con toma de fuerza  
Teléfono: 686 312611

**VENDO:**

Cepas para quemar; 2 máquinas de sembrar de 15 y 19 botas; remolque basculante con documentación 7000 kg; grada de 13, cosechadora CLASS 78 Dominator con 3600h; arados de viñedo, cargador paquete pequeño; empacadora pequeña; arados Kverneland 3 vertederas; arado 4 cuerpos Paniagua.  
Teléfono: 639 919854

**VENDO:**

Una empacadora BATLLE modelo 262 trillo convertible con carro agrupa alpacas; una tubería de riego de 3 pulgadas con trineos, aspersores y gomas.  
Teléfono: 669 439480

**VENDO:**

4 levanta huellas flotantes  
Teléfono: 620 316935

**VENDO:**

Carro para tubería de riego.  
Teléfono: 659 459385

**VENDO:**

Silo de maíz, muy buenas condiciones en la finca o puesto en destino.  
Teléfono: 616 401050

**VENDO:**

Rastro de 4 soles; abonadora de 300 kg; arado Ovlac de 4 vertederas; grada de 11 brazos; peine gaspardo 2,10m; cargador de paquetes pequeño nuevo; molino a toma fuerza tractor; motor con toma fuerza 70 cv; maquina de esquililar casi nueva (también maquina de afilar); nave de 1000m2, sin columnas, con finca cerrada de 7000m2. Todo en canalejas  
Teléfono: 620 050023

**VENDO:**

Un tanque de leche 2000l Alfa Laval; ventilador sala de ordeño y un esparcidor lateral de estiércol.  
Teléfono: 686 459635

**VENDO:**

Tanque de leche ALFA LAVAL 3700l (3000e); sala de ordeño 8x2 (12000e); grada de 3m sin estrenar (8900e); subsoador 5 púas con rodillo (1400e); grada fija 13 brazos (1200e); rotabator 2.8m (4000e); arado reversible (900e); grada de 25 discos; remolque 14m muy nuevo  
Teléfono: 687 580471

**VENDO:**

Rastrillo hilerador Class de un rotor  
Teléfono: 607 956630

**VENDO:**

Tractor John Deere 7230R, 230cv, 2 años y 2300 h reales (68.000 euros)  
Teléfono: 665 635306

**VENDO:**

Tractor Deutz Fahr, 100cv, doble tracción; grada de 11 cuerpos fijos y 2 opcionales y un arado de 4 vertederas. Fincas con derechos margen izq del Porma, en Campazas, 4 ha de regadío y 0.76 de secano  
Teléfono: 676 335403

**VENDO:**

Maquinaria agrícola por cese: arado, gradas y otros aperos.  
Teléfono: 646 310961

**VENDO:**

Cañon de riego Irrifrance y motobomba.  
Teléfono: 639 403509

## ESTA SECCIÓN ES GRATUITA PARA LOS SOCIOS

Los espacios de anuncios de esta sección están reservados gratuitamente para los socios de ASAJA de León. Excepcionalmente se pueden admitir anuncios

de agricultores no socios al precio de **30 euros** por anuncio de menos de 10 palabras y **50 euros** para un máximo de 50 palabras. No se admiten aquí anuncios

de empresas que compren o vendan al sector agrario. Esta sección se puede consultar también en Campo Leonés digital en la web de ASAJA.

**COMPRO/VENDO**

**VENDO:**  
Remolque esparcidor de abono de 1 eje, marca CARBAJO. Capacidad aprox. 8000 Kg. Muy poco uso. Siempre bajo techo. Segadora suspendida con acondicionador de mayales, marca JOHN DEER, 2.2 m.  
Teléfono: 696 024236

**VENDO:**  
Carro hidráulico de empacadora completo. Muy económico  
Teléfono: 625 372617

**VENDO:**  
Arado y grada  
Teléfono: 620 562851

**VENDO:**  
Máquina de sembrar KVERNELAND ACCORD OPTIMA ND, con platos de maíz y remolacha, 5 surcos. En buen estado.  
Teléfono: 630 340501

**VENDO:**  
Cazo de remolacha para tractor JOHN DEERE 2135  
Teléfono: 609 965579

**COMPRAS**

**COMPRO:** Sembradora de maíz mecánica de 5 surcos y Ruedas de aricar.  
Teléfono: 620 562851

**AGRICULTURA**

**VENTAS**

**VENDO:**  
Paja en paquetón.  
Teléfono: 609 022201

**VENDO:**  
Alfalfa de 1º calidad en paquete grande.  
Teléfono: 659 459385

**VENDO:**  
Alfalfa, veza, hierba y forraje en paquete grande (80x90) y paquete pequeño agrupado (14). Posibilidad de poner en destino  
Teléfono: 649 298868/689 735359

**VENDO:**  
Alfalfa y veza en paquete grande.  
Teléfono: 652 856707

**VENDO:**  
Paja de trigo picada en paquetón. Servicio a domicilio o en nave.  
Teléfono: 627 432974

**VENDO:**  
Forraje de veza, alfalfa y paja de trigo en paquete grande.  
Teléfono: 669 475527

**VENDO:**  
Paja, cebada y trigo en paquete grande, almacenada en nave.  
Teléfono: 650 203227

**VENDO:**  
Paja y forraje  
Teléfono: 620 921353

**COMPRAS**

**COMPRO:**  
Paja, forraje y alfalfa.  
Teléfono: 659 459385

**GANADERÍA**

**VENTAS**

**VENDO:**  
6 ovejas y 6 cabras de 1 a 3 años, zona Bierzo. Precio a convenir.  
Teléfono: 680 984012

**VENDO:**  
40 amarres de vacas y 30 amarres de terneros.  
Teléfono: 686 459635

**VENDO:**  
290 ovejas ASSAF.  
Teléfono: 650 373312

**VENDO:**  
Por cese, pequeña explotación de vacuno de leche, 12 novillas frisonas de 1º y 2º parto.  
Teléfono: 987 696186

**VENDO:**  
50 ovejas de 1 año para parir  
Teléfono: 609 968132

**VENDO:**  
Buche zamorano con papeles.  
Teléfono: 987 343139

**COMPRAS**

**COMPRO:**  
Ovejas y vacas de desecho y de vida. Corderos, cabras y cabritos. Pago al contado.  
Teléfono: 639 336342

**VARIOS**

**VENDO:**  
Teja vieja, 1500 unidades.  
Teléfono: 987 228885

**ALQUILO:**  
4000m de viñedo  
Teléfono: 659 459385

**ALQUILO:**  
2 naves agrícolas a 2 km de la autovía León-Burgos, zona Santas Martas, con finca de 1 Ha.  
Teléfono: 610 400056

**VENDO:**  
Fincas en la provincia de León en el municipio de Val de San Lorenzo (12, 3 Ha) y en el municipio de Luyego (0.20 Ha). Se venden juntas o separadas con o sin derechos de pago básico (regiones 203 y 301).  
Llamar por las tardes o noche  
Teléfono: 676 860284 y 669 827012

**VENDO:**  
Moto Rieju Automix de 50 cm3, 6 velocidades. Muy buen estado  
Teléfono: 620 703527

**VENDO:**  
Volswagen golf III 1.8 iny con c.c., e.e. dirección asistida, único dueño y en buen estado  
Teléfono: 606 217782 (noches)

**VENDO:**  
Casa en Alcuetas 120m2, calefacción y agua caliente a gas-oil; patio con pozo y cuerdas 450m2 aprox  
Teléfono: 987 750151

**FECHAS SUSCRIPCIÓN SEGURO AGRARIO CAMPAÑA 2018**

LÍNEA	FECHA FINAL
326 -Remolacha	31 de mayo
319- Explotaciones Forestales	31 de mayo
309- Cereal	15 de junio
309- Leguminosas	15 de junio
309- Oleaginosas	15 de junio
309- Maíz	31 de julio
309-Complementario de invierno	15 de junio
300-Frutales sin helada	31 de mayo
315-Forrajés	15 de junio
320 -Plantón remolacha	31 de agosto
307-Patata media estación	31 de mayo
307-Patata tardía	30 de junio

En Caja Rural  
lo tenemos claro:

# UNIDOS *mejor*

Porque sabemos que, juntos, los proyectos y las empresas crecen y se desarrollan mejor; nuestros productos traspasan fronteras y llegan mucho más lejos. Cuando nos unimos, las iniciativas sociales y culturales se hacen realidad y perduran en el tiempo, como el modelo de banca cooperativa que seguimos y defendemos.

Juntos no tenemos límites para lograr la prosperidad que asegure el futuro.



www.ruralvia.com

